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«К ступеням Мавзолея в этот день 

Под барабанов дробь летят немецкие знамёна»
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Марш. Торжество. 

На Красной площади Парад.

На Мавзолее Сталин. 

Сорок пятый год. Победа!

И отстоявшие Москву и Сталинград

Шагают чётко. Пасмурное небо...

К ступеням Мавзолея в этот день 

Под барабанов дробь 

летят немецкие знамёна.

Страна ликует. Но жива утраты тень:

Все помнят о погибших миллионах.

Где это всё!? Жива ли Память та?

И Слава Красной армии жива ли?

Я верю, что жива! Хотя бы тогда,

Когда «Бессмертного полка» 

полки шагали...

Борис Уткин

Речь маршала Г. К. Жукова 

на параде Победы 

Товарищи красноармейцы и красноф-

лотцы, сержанты и старшины, офицеры 

армии и флота, генералы и адмира-

лы! Товарищи рабочие и работницы, 

колхозники и колхозницы, работники 

науки, техники и искусства, служащие 

советских учреждений и предприятий! 

Боевые друзья! От имени и по по-

ручению Советского правительства и 

Всесоюзной коммунистической партии 

большевиков приветствую и поздравляю 

вас с великой победой над германским 

империализмом!

Сегодня в столице нашей Родины — 

Москва от имени Родины чествуем до-

блестных советских воинов, одержавших 

эту победу. Сегодня воины-победители, 

питомцы сталинской военной школы, 

пронесут по улицам Москвы и мимо стен 

седого Кремля свои боевые знамена, 

покрытые бессмертной славой много-

численных побед. 

Четыре года назад немецко-фашистские 

полчища по-разбойничьи напали на нашу 

страну. Советский народ вынужден был 

оставить мирный труд и взяться за оружие, 

чтобы отстоять честь, свободу и независи-

мость своего Отечества. 

Война с фашистской Германией 

— этим коварным и сильным врагом 

— явилась для нас тяжелым и грозным 

испытанием. Дело шло, как указывал 

товарищ Сталин, о жизни и смерти со-

ветского государства, о жизни и смерти 

народов Советского Союза, о том, быть 

нашим народам свободными или впасть 

в порабощение. 

Вначале ход войны был неблагопри-

ятным для нас. Мы терпели военные 

неудачи, у нас были моменты отчаянного 

положения. Враг подбирался к сердцу 

нашей Родины — Москве и готовился 

торжествовать победу. В то время, не 

только враги, но и многие наши друзья 

за границей считали, что Красная армия 

не выдержит мощного натиска немецкой 

военной машины. 

Однако наш советский народ, наша 

Красная армия не падали духом. Воору-

женные гениальным сталинским предви-

дением, вдохновляемые партией Ленина-

Сталина, мы были твердо уверены в 

победе своего правого дела. Отстаивая 

каждую пядь родной земли, проявляя в 

боях чудеса героизма, советские войска 

настойчиво учились бить врага наверня-

ка, бить по всем правилам сталинской 

военной науки. И они этому научились. 

Отразив натиск немецких войск, Крас-

ная армия под водительством своего ге-

ниального полководца маршала Сталина 

перешла в решительное наступление, 

очистила от врага советскую землю, 

перенесла войну на территорию Герма-

нии, наголову разгромила гитлеровскую 

армию и водрузила Знамя Победы над 

Берлином. Так подлые немецкие за-

хватчики разделили участь всех прочих 

захватчиков, посягавших на нашу свя-

щенную землю. Подняв меч против нас, 

немцы нашли гибель от нашего меча.

Соединенными усилиями великих 

держав — Советского Союза, Соединен-

ных Штатов Америки и Великобритании 

— фашистская Германия повержена в 

прах. Её чудовищная военная маши-

на разрушена. Преступное гитлеров-

ское правительство уничтожено. Очаг 

немецко-фашистской агрессии в Европе 

ликвидирован. Человечество избавлено 

от своего злейшего врага — германского 

фашизма. Отечественная война завер-

шена, одержана Победа, какой еще не 

знала история. 

Источниками этой великой побе-

ды являются наш социалистический 

строй, мудрое руководство больше-

вистской партии, правильная политика 

Советского правительства, морально-

политическое единство народов нашей 

страны, исполинская сила Красной 

армии и доблестный труд советского 

народа. Мы победили потому, что нас 

вел к победе наш великий вождь и гени-

альный полководец, Маршал Советского 

Союза — Сталин. 

Да здравствует наша победа! Слава 

победоносным воинам, отстоявшим 

честь, свободу и независимость нашей 

Родины! Слава великому советскому 

народу — народу-победителю! Слава 

вдохновителю и организатору нашей 

победы — великой партии Ленина-

Сталина! Слава нашему мудрому вождю 

и полководцу, Маршалу Советского 

Союза — великому Сталину! Ура!

Источник: https://www.youtube.com/

watch?v=xCZCRfsGX5k

Парад Победы 

9 мая 2021 года

Выступление Президента 

России Владимира Путина

Уважаемые граждане России! Дорогие 

ветераны! Товарищи солдаты и матро-

сы, сержанты и старшины, мичманы и 

прапорщики! Товарищи офицеры, гене-

ралы и адмиралы!

Поздравляю вас с Днём Победы! 

Победы колоссального, историческо-

го значения для судеб всего мира. 

С праздником, который был, есть и 

будет для России, для нашего народа 

священным.

Он наш по праву родства с теми, кто 

разгромил, сломил, сокрушил нацизм. 

Наш по праву наследников поколения 

победителей, поколения, которое мы 

чтим и которым гордимся.

Дорогие наши ветераны! Мы прекло-

няемся перед вашим мужеством и силой 

духа, благодарим за бессмертный при-

мер сплочённости и любви к Родине.

Вы доказали, что только вместе 

можно достичь, казалось бы, невоз-

можного. Одолели беспощадного вра-

га, защитили свой дом, детей, род-

ную страну. Одержали над нацизмом 

безоговорочную Победу и прославили 

в веках 9 мая 1945 года.

Мы всегда будем помнить, что этот 

величественный подвиг совершил имен-

но советский народ. В самое трудное 

время войны, в решающих сражениях, 

определивших исход борьбы с фашиз-

мом, наш народ был один, один на мно-

готрудном, героическом и жертвенном 

пути к Победе. Бился насмерть на всех 

рубежах, в жесточайших боях на земле, 

на море и в небе.

Люди всех национальностей, ве-

роисповеданий сражались за каждую 

пядь родной земли: за подмосковные 

поля, карельские скалы и перевалы 

Кавказа, леса Вязьмы и Новгорода, за 

берега Балтики и Днепра, волжские и 

донские степи.

Доблесть советских воинов, несги-

баемость мирных жителей увековече-

ны в высоком звании городов-героев: 

Москвы и Ленинграда, Минска и Киева, 

Сталинграда и Севастополя, Мурманска 

и Одессы, Керчи и Тулы, Новороссийска 

и Смоленска.

Нерасторжимость фронта и тыла 

обеспечивали всё необходимое для 

фронта и для Победы, делали всё на за-

водах Поволжья и Урала, Сибири и Даль-

него Востока, в городах Казахстана и 

республиках Средней Азии. Мы помним 

и тех, кто давал кров, поддерживал тех, 

кто оказался в эвакуации, был вынужден 

покинуть свой родной дом.

Сегодня мы отдаём дань памяти и 

благодарности всему поколению вели-

ких героев и тружеников, вспоминаем 

фронтовиков, храбрых партизан и под-

польщиков.

Непроходящей болью отзываются в 

нас муки жителей блокадного Ленингра-

да и узников концлагерей, неисчисли-

мые трагедии людей на оккупированных 

территориях.

Мы склоняем головы перед светлой 

памятью всех, чью жизнь отняла война: 

перед памятью сыновей, дочерей, 

отцов, матерей, дедов, мужей, жён, 

братьев, сестёр, однополчан, родных, 

друзей. Скорбим о ветеранах, которые 

ушли от нас.

Объявляется минута молчания.

 

Дорогие друзья!

В этом году исполняется 80 лет с на-

чала Великой Отечественной войны.

22 июня 1941 года — одна из самых 

трагических дат в нашей истории. Враг 

напал на нашу страну, пришёл на нашу 

землю, чтобы убивать, сеять смерть и 

боль, ужас и несметные страдания.

Он хотел не только свергнуть по-

литический строй, советскую систему, 

а уничтожить нас как государство, как 

нацию, стереть с лица земли наши 

народы.

Ответом на вторжение нацистских 

полчищ стало общее грозное, неодо-

лимое чувство решимости отразить на-

шествие. Сделать всё, чтобы враг был 

повержен, чтобы преступники, убийцы 

понесли неотвратимое и справедливое 

наказание.

Советский народ исполнил эту свя-

щенную клятву, отстоял Родину и осво-

бодил страны Европы от «коричневой 

чумы». Вынес нацизму исторический 

приговор и мощью оружия на полях 

сражений, и силой своей нравственной, 

человеческой правоты, жертвенным 

мужеством солдатских матерей, вер-

ностью тех, кто каждый день ждал от 

родных весточки с фронта. Той силой 

добра и любви к ближнему, которая 

испокон веков в нашем национальном 

характере.

Его великим воплощением стал 

подвиг врачей и медсестёр, которые 

спасали раненых, боролись за каждую 

жизнь и на передовой, в самом пекле, и 

в госпиталях на фронте и в тылу.

Но тогда, в 1941-м, впереди было 

ещё четыре года самой кровопролит-

ной войны. Она била по будущему, по 

молодым, совсем юным поколениям, а 

значит, и по тем, кому так и не суждено 

было родиться.

Война принесла столько невыноси-

мых испытаний, горя и слёз, что забыть 

это невозможно. И нет прощения и 

оправдания тем, кто вновь замышляет 

агрессивные планы.

Почти век отделяет нас от собы-

тий, когда в центре Европы наглел и 

набирал хищную силу чудовищный на-

цистский зверь. Всё циничнее звучали 

лозунги расового и национального 

превосходства, антисемитизма и ру-
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софобии. С лёгкостью перечёркивались 

соглашения, призванные остановить 

сползание к мировой войне.

История требует делать выводы 

и извлекать уроки. Но, к сожалению, 

многое из идеологии нацистов, тех, кто 

был одержим бредовой теорией о сво-

ей исключительности, вновь пытаются 

поставить на вооружение. И не только 

разного рода радикалы и группировки 

международных террористов. Сегодня 

мы видим сборища недобитых карателей 

и их последователей, попытки перепи-

сать историю, оправдать предателей и 

преступников, на руках которых кровь 

сотен тысяч мирных людей.

Наш народ слишком хорошо знает, к 

чему всё это ведёт. В каждой семье свя-

то хранится память о тех, кто отвоевал 

Победу. И мы всегда будем гордиться 

их подвигом.

Россия последовательно отстаивает 

международное право, при этом будем 

твёрдо защищать наши национальные 

интересы, обеспечивать безопасность 

нашего народа. Надёжные гарантии 

тому — доблестные Вооружённые Силы 

России, наследники солдат Победы. И 

конечно, наша совместная работа ради 

развития страны, ради благополучия 

российских семей.

Наши ветераны, их судьбы, их пре-

данность Родине — это пример для 

нас. Вершина, к которой мы должны 

стремиться и утверждать значимость, 

ценность грандиозной Победы в наших 

помыслах и поступках, в наших делах и 

будущих свершениях во имя Отечества.

Слава народу-победителю!

С праздником вас! С днём Великой 

Победы! Ура!

Источник: http://kremlin.ru/

Отчёты и выборы

«Всегда на 

высоком уровне 

защищать права 

инвалидов»
VII отчётно-выборная конференция 

Свердловской областной региональной 

организации Общероссийской обще-

ственной организации «Всероссийское 

общество инвалидов» состоялась 16 

апреля 2021 года в «AVS Отель» г. Ека-

теринбурга. 

Перед началом работы конференции 

председатель СОО ВОИ Попов Влади-

мир Васильевич попросил делегатов 

находиться в масках, которые можно 

снимать во время выступления. Кроме 

того, он напомнил, что в соответствии 

с нормой представительства (не менее 

2 делегатов от каждой местной органи-

зации ВОИ) должно быть избрано 96 

делегатов от 48 местных организаций. 

Присутствует на конференции 67 де-

легатов, представляющих 35 местных 

организаций (кворум — 49 делегатов 

от 25 местных организаций ВОИ). 

Поэтому конференция правомочна 

принимать решения по всем вопросам 

повестки дня.

Далее Попов В.В. передал слово «на-

шему уважаемому гостю» Кравченко 

Евгению Константиновичу: 

— Я представлюсь. Всем добрый 

день. Зовут меня Кравченко Евгений 

Константинович, председатель Тю-

менской областной организации и 

председатель Межрегионального со-

вета Уральского федерального округа. 

Межрегиональный совет — это совеща-

тельный коллегиальный орган, который 

на уровне Уральского федерального 

округа обсуждает с коллегами какие-то 

вопросы, принимает решения и выносит 

их на рассмотрение президиума ВОИ 

либо на заседание правления ВОИ. Так 

получается, что я — негласный куратор 

всех организаций Уральского феде-

рального округа. И здесь, по поручению 

председателя ВОИ Терентьева Михаила 

Борисовича, являюсь представителем 

вышестоящей организации. По уставу у 

нас на каждой конференции должен быть 

такой представитель, и я уполномочен 

быть таким представителем. Я бы хотел 

зачитать приветственное слово от Ми-

хаила Борисовича Терентьева:

— Уважаемые делегаты и гости оче-

редной отчётно-выборной конференции 

территории Свердловской области и 

достаточно активно взаимодействует 

и с нашими учреждениями социальной 

политики.

Поэтому, прежде всего, — вам здо-

ровья, долгих лет активной жизни и 

реализации того, что вы, наверное, за-

думываете в рамках своей организации. 

Чтобы у вас были и возможности, и 

силы, и желания. И, конечно, успешной 

работы нынешней конференции! 

И.о. руководителя Главного бюро 

медико-социальной эспертизы по 

Свердловской области Парпура Ирина 

Борисовна:

— Добрый день, участники конфе-

ренции! 

В первую очередь я хочу поблаго-

дарить Владимира Васильевича за то, 

что он пригласил наше Главное бюро 

медико-социальной экспертизы в моём 

лице к вам, на эту отчётную конферен-

цию. 

Всем нам ясно, что ваша работа 

трудна, нужна для наших инвалидов, 

что ваша работа требует доброты, чут-

кости, чтобы услышать и увидеть все 

чаянья инвалидов, чтоб разрешать их 

вопросы.

Мы с вашей организацией очень дав-

но и в тесном сотрудничестве работаем. 

Основная масса инвалидов проходит 

через нас, поэтому мы знаем, как порой 

бывает нелегка ваша работа. 

Хочу напомнить, что Владимир Васи-

льевич является членом Общественной 

комиссии, которая создана при нашем 

Главном бюро медико-социального экс-

пертизы, и всегда мы имеем помощь 

от вашей организации. Помогаете вы 

нам в решении вопросов по созданию 

доступной среды для инвалидов на 

объектах нашего учреждения. Всегда 

Владимир Васильевич помогает нам, 

циального страхования мог оперативно 

эту проблему разрешить. 

Так же я благодарна всем делегатам. 

Я знаю, что вы в том числе работаете с 

нашими филиалами, которые располо-

жены на территории. Хочу отметить, что 

мы возобновили личные приёмы, мы 

выезжаем по территориям. Поэтому, 

пожалуйста, приходите на приёмы, при-

нимайте участие, рассказывайте о про-

блемных вопросах, которые находятся в 

компетенции Фонда социального стра-

хования и которые Фонд социального 

страхования может решить. 

Кратко проинформирую о деятель-

ности Фонда, что уже сделано нами в 

21 году. Мы закупили пять тысяч триста 

путёвок для граждан льготной категории. 

Это как южное направление, так и другие 

соседние регионы: Пермский край, Кур-

ганская область, Челябинская область 

и, конечно, Свердловская область, где 

больше путёвок. За первый квартал 21 

года мы закупили десять с половиной 

миллионов различных видов технических 

средств реабилитации. 

Еще хочу сказать большое спасибо 

Владимиру Васильевичу за то, что он 

поддерживает проект Фонда социаль-

ного страхования, который называется 

«Социальный навигатор». Это мобиль-

ное приложение, поэтому, пожалуйста, 

пользуйтесь — там можно получить 

информацию обо всех услугах Фонда 

социального страхования и в том числе 

подать заявление к нам. Спасибо, желаю 

вам хорошей работы и здоровья.

Начальник отдела социальной по-

литики МСП Любушкина Татьяна Лео-

нидовна:

— С вашей организацией мы сотруд-

ничаем очень давно.

Единственно, у нас прошлый год 

немножко в этом плане не получился в 
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Свердловской областной организации 

ВОИ!

Сегодня вы подводите итоги пятилет-

ней работы, формируете предложения 

для приоритетных направлений развития 

Всероссийского общества инвалидов, 

которые будут рассмотрены на седьмом 

съезде ВОИ.

С момента своего основания ВОИ 

способствует развитию социальной по-

литики в отношении инвалидов России, 

направленной на полную реализацию 

всех прав и основных свобод, без дис-

криминации по признаку инвалидно-

сти. За это время во взаимодействии 

с государственными, муниципальными 

органами власти, институтами граждан-

ского общества и бизнес-структурами 

ВОИ содействовало созданию условий 

для участия инвалидов во всех сферах 

жизни общества.

Актив Свердловской организации 

ВОИ вносит свой существенный вклад 

в нашу совместную работу. Поэтому се-

годня ВОИ — это организация, к мнению 

которой прислушиваются государствен-

ные органы власти на федеральном и 

региональном уровнях. 

Уважаемые делегаты! Благодарю вас 

за повседневный и самоотверженный 

труд. Уверен, что Свердловская област-

ная организация будет всегда на высо-

ком уровне защищать права инвалидов. 

Желаю конференции успешной работы. 

А всем вам, дорогие друзья, — здоро-

вья, благополучия и успехов в нашей 

социально-значимой деятельности!

После избрания рабочих органов 

конференции, утверждения повестки и 

регламента конференции, председатель-

ствующий на конференции Попов В.В. 

представил «уважаемых людей нашей 

области», приглашённых на конферен-

цию, и предоставил каждому возмож-

ность выступить.

Заместитель министра социальной 

политики Свердловской области Федо-

сеева Оксана Борисовна:

— Уважаемые участники отчётно-

выборной конференции!

Приветствую вас от лица мини-

стерства. Наверное, не надо говорить 

о важности и нужности организации, 

которая действительно объединяет 

многих и имеет свои подразделения на 

чтобы разместить на вашем официаль-

ном сайте и в газете «Голос надежды» 

все материалы, все нормативные акты, 

которые касаются медико-социальной 

экспертизы. 

Спасибо за анкетирование, которое 

вы проводите по вопросам организации 

качества оказания услуг по медико-

социальной экспертизе. Потому что бла-

годаря ответам инвалидов, мы знаем, 

как улучшить нашу работу. И, вообще, 

большое вам спасибо. Желаю вам в 

первую очередь как врач здоровья и, 

конечно, упорства, чтобы вы добивались 

всего, что вы поставили в вашу основ-

ную цель помощи нашим инвалидам. 

Заместитель управляющего регио-

нальным отделением ФСС РФ Филипо-

рова Мария Андреевна:

— Добрый день, уважаемые участ-

ники, делегаты отчётно-выборной кон-

ференции! Я рада вас приветствовать. 

Я благодарна вам, Владимир Василье-

вич, за то, что вы нас приглашаете на 

ваши мероприятия, даёте возможность 

выступать, рассказывать о тех нововве-

дениях, которые происходят в Фонде. 

С Владимиром Васильевичем мы рабо-

таем в очень тесном взаимодействии. 

Если какая-то проблема, он меня тут же 

информирует для того, чтобы Фонд со-

связи с эпидситуацией по коронавирус-

ной инфекции. Ну, сейчас всё налажи-

вается, поэтому я снова призываю вас к 

дальнейшему сотрудничеству с нашими 

учреждениями в реализации социальных 

проектов и создании доступной среды. 

В принципе, эти вопросы у нас всегда 

актуальны были, есть и будут, к сожа-

лению или к счастью, на сегодняшний 

день. Поэтому ещё раз — дальнейших 

успехов в вашей работе и взаимного со-

трудничества.

Кравченко Е.К.: Переходим ко вто-

рому вопросу повестки: отчёт о работе 

правления за период с 2016 по 2021 

годы, Слово для доклада предоставляет-

ся Попову Владимиру Васильевичу: 

— Я вас приветствую, желаю здоро-

вья, счастья, удачи...

Постараюсь уложиться в 15 минут, 

но если буду читать полный доклад, то, 

наверное, не уложусь. То, что я вам рас-

сылал, — сам доклад у меня разместился 

на 5 листах, а приложение к нему — ещё 

56. Основную часть доклада я прочитаю, 

а с остальным вы можете ознакомиться 

у себя на местах... 

Объявляется минута молчания, чтобы 

вспомнить тех, кто ушёл из жизни, в том 

числе — Почётного председателя орга-

низации Кинёва Николая Павловича.
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В течение 30 минут продолжалось 

чтение доклада, в котором были рас-

смотрены наиболее актуальные во-

просы деятельности организации с 

учётом решений предыдущей отчётно-

выборной конференции, целей и за-

дач Устава СОО ВОИ. Среди них: 

медицинская помощь и социальные 

услуги, медико-социальная эксперти-

за и формирование доступной среды 

жизнедеятельности, образование и 

трудоустройство, социально-бытовое 

обслуживание и многочисленные ме-

роприятия областного и межрегио-

нального уровней. Завершился доклад 

перечислением основных приоритетов 

и направлений деятельности областной 

организации ВОИ.

Прослушав доклад контрольно-

ревизионной комиссии, Кравченко 

Е.К. предложил перейти к обсуждению 

обоих докладов:

— Поступил один вопрос, его автор 

неизвестен: «В обществе слепых зарпла-

ты и у председателя, бухгалтера, секре-

таря. Когда в ВОИ будут зарплаты, хотя 

бы у председателя и бухгалтера?».

Смотрите, можно, я вот прокоммен-

тирую этот момент? У общества слепых 

единая централизованная власть. У об-

щества слепых вся власть в Москве. Всё 

имущество принадлежит Москве. Вся 

та предпринимательская деятельность, 

которая осуществляется обществом 

слепых на месте, все доходы уходят в 

Москву — местная это организация или 

региональная. И за это Москва выделяет 

субсидию на заработную плату предсе-

дателю или там бухгалтеру...

Вершинина Валентина Васильевна, 

город Ирбит:

— Как раз вот этот вопрос я затрону-

ла... Какая огромная работа проводится 

председателями местных организаций 

ВОИ. И сегодня вы как раз, Евгений 

Константинович, — наш гость. Мне тоже 

хотелось бы услышать, как ваши предсе-

датели местных организаций работают: 

бесплатно или на добровольческих от-

ношениях?

Кравченко Е.К.:

— Если говорить про Тюменскую 

область, все председатели местных 

организаций работают за зарплату. 

Первое — мы получаем субсидию от 

областного бюджета на реализацию про-

граммы, и есть возможность из средств 

этой субсидии небольшую часть брать 

на зарплату. И второй момент — Влади-

мир Васильевич на нём остановился в 

предложениях на следующее пятилетие 

— это закон о квотировании рабочих 

мест. Если раньше у нас в региональном 

законе была прописана аренда рабочих 

мест, то сейчас это называется финан-

сирование, выделение рабочих мест. 

Что это значит? Если предприятия, 

которые не выполняют закон о квоти-

ровании по каким-либо причинам, они 

оплачивают за каждого трудоустроенно-

го инвалида другой организацию, кото-

рая готова принимать к себе на работу. 

На сегодняшний день в Тюменской 

областной организации и её подраз-

делениях, как в коммерческих, так и в 

некоммерческих, в том числе и местных 

организациях, работают более четырех-

сот человек и получают зарплату. Это 

как раз за счёт работодателей, не вы-

полняющих закон о квотировании. 

Мы с Владимиром Васильевичем в 

2017 году, когда были на Межрегио-

нальном совете здесь, встречались с 

председателем Комитета Законодатель-

ного собрания Свердловской области 

по социальной политике. Впоследствии 

они приезжали к нам перенимать опыт, 

почему это не сдвинулось с мёртвой точ-

ки на уровне Свердловской областной 

организации я не знаю. 

конкретной территории, конкретного му-

ниципального образования. Так почему, 

простите меня, муниципальное образо-

вание не считает нужным поддерживать 

организацию и выделять средства на 

реализацию её программ? 

У меня вопрос: кто из вас участвует 

в конкурсах грантовой поддержки? Это 

президентские гранты, региональные 

гранты, местные, где проводят фонды 

различные — фонд Потанина, фонд 

Тимченко, фонд поддержки спорта и 

много-много всяких разных. Давайте, 

поднимите руку, местные организации, 

кто участвует? — одна, две, три, четыре. 

Вас сорок восемь организаций. Из соро-

ка восьми — четыре принимают участие 

в этих грантовых конкурсах. 

Главная задача при выделении любых 

средств — это их конкретное назначе-

ние. Кроме как подачи грантов, участия 

нужно смотреть, какой утверждён либо 

тариф, либо норматив на каждую услугу. 

В каждом субъекте утверждается свой 

размер норматива. 

И, заходя в эти услуги, вы должны 

понимать, что необязательно человек 

с инвалидностью должен ходить и 

оказывать услуги социального обслу-

живания на дому. Это говорит о том, 

что вы заявляете о себе, как об орга-

низации дееспособной, работоспособ-

ной, умеющей работать с бюджетными 

деньгами, умеющей работать с людьми 

и выполнять все взятые на себя обяза-

тельства. 

Это в первую очередь вас зареко-

мендует, каждую организацию, которая 

войдет в эту систему, войдет в реестр 

поставщиков социальных услуг. Да, это 

влечёт за собой определённые послед-

ствия по обязательствам, по обучению 

Мы были первым субъектом, который 

внедрил эту систему в 2006 году. На се-

годняшний день в стране 18 субъектов 

приняли такие же законы, и во всех 18 

субъектах организации, как слепых, так 

и глухих и ВОИ работают с работодате-

лями, и это классная тема: рабочие ме-

ста, люди могут работать в зависимости 

от состояния здоровья, выполнять ту 

функцию, которую они могут выполнять, 

а не ту, которая нужна бизнесмену или 

какому-то там предприятию. 

Стоять за станком не все у нас смо-

гут в силу здоровья, а это финансовая 

ресурсная поддержка деятельности 

организации — региональных, местных, 

разных уровней, смотря кто заключил 

трудовые договоры. Поэтому из этих 

средств мы выплачиваем зарплату всем 

нашим председателям, бухгалтерам 

в местных организациях и ещё по два 

человека в каждой — всего четыре че-

ловека в каждой местной организации, 

это минимум — у нас получают зарплату. 

Она небольшая, она ниже средней, но и 

занятость этих специалистов не сорок 

часов в неделю, ну, там по-разному. 

Некоторые организации у нас по-

лучают субсидии от местных бюдже-

тов, как вы говорите, делают большую 

работу — абсолютно согласен. Вот эту 

большую работу вы делаете для жителей 

в конкурсах на финансирование, другого 

на сегодняшний день представить очень 

сложно. 

Чтобы напрямую кто-то на зарплату 

выделял — нет, и ВОИ сейчас не даёт 

просто на зарплату. Владимир Василье-

вич отчитывается показателями, коли-

чеством охваченных людей с инвалид-

ностью, членов организации, теми или 

иными мероприятиями. Мы в конце года 

подаём заявки: что мы будем делать, как 

мы будем делать, на заседании правле-

ния утверждается смета и так далее, и в 

конце года мы на президиуме в Москве 

рассматриваем, какой регион выполнил 

количественный показатель, какой не 

выполнил, и потом спрашиваем. 

Понимаете, просто так на сегодняш-

ний день деньги никто не дает. У нас 

есть субсидия на информирование и 

консультирование инвалидов. Это как 

раз расходы по содержанию офисных 

помещений, ремонта оргтехники, опла-

та интернета, телефона, канцтовары и, 

безусловно, можно предусматривать, 

если есть необходимость, заработную 

плату небольшую, она там символиче-

ская. Но это материальное стимулиро-

вание в любом случае — это какая-то 

лёгкая «поддержка штанов» — так я их 

и называю.

В рамках этой субсидии мы полу-

чаем в этом году на миллион меньше 

— три с половиной миллиона на всю 

область, на двадцать семь местных 

организаций и одну региональную. Мы 

должны оказать восемь тысяч услуг 

— восемь тысяч консультаций осуще-

ствить на эти деньги.

Если брать стоимость одной услуги, 

это неплохие деньги, но, если сравни-

вать с бюджетными учреждениями, у 

них стоимость одной услуги оценивается 

выше — у них двойное финансирование. 

У них идёт прямое финансирование 

на содержание офисных помещений, 

аппарата и так далее, и отдельно идет 

оплата за госзадание, так называемое, 

на количество услуг. Конкурировать с 

ними, если выставлять нас на равные 

условия, мы не можем — у них двойное 

финансирование. 

То, что вам предлагают войти в систе-

му социального обслуживания на дому, 

я считаю, что это тема благодатная, и в 

неё можно заходить, но, единственное, 

сотрудников и много всего, но у нас 

несколько организаций занимаются 

социальным обслуживанием на дому. 

В связи с тем, что мы в своё время не 

смогли зайти массово в это направле-

ние, орган власти зарегистрировал в 

каждом муниципальном образовании не-

коммерческую организацию, и бюджет-

ные деньги передаёт ей. И там работают 

соцработники, и есть свои плюсы, и есть 

свои минусы.

Я могу вам рассказывать по любому 

направлению не меньше часа. По зар-

плате: те средства, которые выделя-

ются на уровне федеральной субсидии 

— я не знаю, как вы их расходуете, и это 

не моя тема, я никогда не буду вникать 

в это — вы утверждаете и рассматри-

ваете смету у себя сами и принимаете 

решение. 

Свердловская областная организа-

ция самая многочисленная в Уральском 

федеральном округе, у вас и населения 

больше и территория самая большая. 

Одним из критериев при распределении 

федеральной субсидии является член-

ство организации, поэтому Свердлов-

ская областная организация получает 

денег больше, чем другие регионы, 

входящие в федеральный округ. 

Нужно работать, нужно двигаться 

в направлении принятия поправки в 

закон региональный, чтобы работо-

датели были. В 2006 году мы впервые 

заключили договор на финансирование 

выделенных рабочих мест с нефтяной 

компанией, которая не может взять к 

себе на работу инвалидов, потому что на 

месторождениях они не могут работать. 

Для руководителя нефтяной компании 

было принципиально понимание того, 

куда и на что он отдаёт деньги, и куда 

они уходят. И первые два или три года 

они к нам приходили и проверяли, что 

это реально работающие люди, что эти 

деньги расходуются не на покупку верто-

лётов, пароходов, самолетов, а именно 

на оплату труда, на создание условий 

для работы. Мы с этой компанией рабо-

таем 17-й год.

На сегодняшний день в Тюменской 

области 986 человек работают на таких 

выделенных финансированных рабочих 

местах за счёт предприятий работодате-
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«Всегда на 

высоком уровне 

защищать права 

инвалидов»
Окончание. Начало на стр. 2

лей в разных организациях — у слепых, 

у глухих. Вот поэтому надо к этому стре-

миться, надо к этому идти, тогда будут 

средства, тогда вы не будете зависеть 

ни от федеральной субсидии, ни от ре-

гиональной субсидии, вы будете само-

стоятельной организацией с наличием 

собственных ресурсов. 

Жаркова Людмила Петровна, 

город Лесной:

— Я проработала 30 лет. Нас муници-

палитет должен финансировать...

Потому что нужно всё правильно 

делать: и ходить, и добиваться... Мы 

работаем и получаем эти деньги, пред-

седатели у нас получают, бухгалтера 

получают. Я даже сейчас к Туре отно-

шусь, но я всё равно получаю, потому 

что у меня первичка, у меня свои по-

мещения, всё я провожу, всё я делаю, 

потому что муниципалитет должен 

финансировать.

субсидию и на тряпки, и на канцтовары. 

И хочу сказать: надо правильно работать 

с администрацией. Я всем говорила, кто 

вновь пришедшие пять лет назад: при-

езжайте в Невьянск, я юридически пра-

вильно покажу вам документы, как нужно 

правильно работать с администрацией. 

У меня всё.

Кравченко Е.К.:

— Коллеги, я предлагаю закрыть 

обсуждение этого вопроса. У меня 

родилось предложение в проект По-

становления по этому поводу, Влади-

мир Васильевич: в течение следующих 

пяти лет проводить обучение и обмен 

опытом...

Коротких Алексей Фёдорович, 

город Камышлов:

...Ребята, коллеги, по ходу нашей 

конференции на ваше усмотрение два 

вопроса возникло. Ко мне обращают-

ся многие инвалиды, вот смотрите: на 

предприятиях, если работник получил 

травму, например, у него происходит 

ампутация каких-то конечностей, ему 

дают средства реабилитации вплоть до 

автомобиля. У нас в Свердловской обла-

сти до 2011 года это существовало, как 

федеральный этот закон вышел — всё 

ликвидировали. Поэтому, мне кажется, 

нам надо все-таки добиваться обеспе-

чения инвалидов по общему заболева-

нию, получивших травмы, транспортным 

средством.

Второй вопрос: мы часто обсуждаем 

с управлением соцполитики термины 

«ОВЗ», «инвалид». Я вот частенько езжу в 

Германию, там мои родственники живут, 

у них нет понятия такого — «инвалид», а 

есть — «люди с особым потреблением». 

Мне кажется, что тут тоже нужно что-то 

прояснить...

Кравченко Е.К.:

— Можно, перебью? Вы дословно 

переводите, в понятии у немцев, во-

обще на Западе: «Люди с дополнитель-

ными потребностями». Они так позици-

онируют. Но давайте говорить языком 

русским и читать Конвенцию Органи-

зации Объединенных Наций. О чём 

она? — О правах инвалидов. Так вот 

давайте называть вещи своими име-

нами. Термин ОВЗ существует только в 

образовании, в заключении психолого-

медико-педагогической комиссии, 

и гражданин с ОВЗ не обязательно 

гражданин с инвалидностью. Поэтому 

давайте использовать правильный 

термин, — «человек с инвалидностью», 

«инвалид», а не «с дополнительными 

потребностями». У кого нет инвалид-

ности из присутствующих, есть такие? 

У вас есть дополнительные потреб-

ности? — Обязательно есть, у любого, 

так же как и возможности каждого из 

нас ограничены, так и потребности у 

нас, у каждого, существуют какие-то 

дополнительные от общепринятых, 

поэтому есть человек с инвалидностью 

и инвалид, есть закон о социальной за-

щите инвалидов. 

По поводу транспортных средств. На 

федеральном уровне эта работа ведётся, 

мы активно в ней участвуем, предлагаем 

правительству, но в связи с тем, что 

надо большие ресурсы на это, решение 

пока не принято, всё.

Есть ещё вопросы по докладу? Вот 

давайте так: вопросы мы можем зада-

вать друг другу долго, упорно, обсуждая 

нашу текущую жизнь. А я предлагаю 

обсудить доклад. Мне кажется, что Вла-

димир Васильевич о чём-то не сказал, 

и можно было бы минутки три, чтобы 

его дополнить. Но, если желающих 

его дополнить нет, у меня есть пред-

ложение: признать работу правления 

Свердловской областной организации за 

отчётный период удовлетворительной. 

А предложения, которые в том числе 

частично разосланы и частично озвучены 

Владимиром Васильевичем на следую-

щее пятилетие, поддержать. Согласны? 

Вот то, что мы сейчас с вами обсуждаем, 

это всё перспективы работы. Это можно 

обозначить, что здесь не доработали, 

там не доработали, и надо стремиться 

к идеалу...

После утверждения протокола ман-

датной комиссии и с учётов того, что 

редакционная комиссия по итогам 

конференции отработает проект по-

становления, работа председателя, 

президиума и правления СОО ВОИ за 

отчётный период единогласно признана 

удовлетворительной. 

Кравченко Е.К. о себя лично и от всего 

Уральского федерального округа выразил 

благодарность за работу председателю, 

президиуму и правлению СОО ВОИ.

Информация о работе контрольно-

ревизионной комиссии за отчётный 

период была принята к сведению. Крав-

ченко Е.К. рекомендовал новому составу 

КРК «усилить контроль исполнительской 

дисциплины», напомнив, что «даже в 

период пандемии Москва проводила 

проверку удалённо».

Кравченко Е.К.:

— Коллеги, переходим к следую-

щему вопросу: избрание председателя 

организации. Были выдвинуты две кан-

дидатуры: Попов Владимир Васильевич 

и Кузнецова Елена Михайловна. Мы не 

можем избирать отсутствующего деле-

гата при отсутствии его письменного 

согласия. К сожалению, у вас будут без-

альтернативные выборы, как и в Тюмени. 

Будем обсуждать кандидатуру Влади-

мира Васильевича? Давайте что-нибудь 

ему наговорим гадкого, выскажем ему 

всё в лицо... (смех и оживление в зале) 

давайте что-нибудь наговорим...

Владимир Васильевич, можно я ре-

плику, буквально 30 секунд? Я помню 

прошлую конференцию, и до вчерашнего 

дня, пока мы с Владимиром Василье-

вичем не поговорили по телефону, я 

где-то внутри себя переживал: что же 

будет в этом году? Кто был на прошлой 

конференции, помните, там было прям... 

Но вы не знали Владимира Василье-

вича, наверное, не так хорошо знали, 

как знаете его сейчас. Он оправдал, я 

надеюсь, оправдал ваши надежды, но, 

конечно, где-то не дорабатывает (смех 

и оживление в зале). Мне у вас учиться 

нужно ещё многому. Тогда выношу во-

прос на голосование: кто за то, чтобы 

избрать на следующий отчётный период 

сроком на пять лет Попова Владимира 

Васильевича? Кто «за», «против», «воз-

держались» — «единогласно»! Владимир 

Васильевич, поздравляю! (бурные апло-

дисменты)

Попов В.В.:

— Благодарю. Здесь что можно 

говорить? Да, не получится, видимо, 

вернуться в свою местную организацию 

и спокойно заняться чем-то простым, 

своим, близким... (с лёгкой иронией)

Ещё раз благодарю всех, постараюсь 

оправдать ваше доверие.

Повестку отчётно-выборной конфе-

ренции СОО ВОИ завершили многочис-

ленные выборы: 

Представителя организации, который 

от имени организации подпишет трудо-

вой договор с избранным председате-

лем; выборы правления, президиума, 

контрольно-ревизионной комиссии, 

делегатов на съезд ВОИ и, наконец, вне-

сение изменений в Устав СОО ВОИ. 

Кравченко Е.К.: 

— Дорогие друзья! На этом повест-

ка конференции исчерпана. Замеча-

ния по порядку ведения конференции 

будут?.. 

Тогда я с вашего позволения, с ва-

шего устного согласия закрываю работу 

конференции. Все вопросы мы рассмо-

трели, решения приняты. У меня нет 

оснований сомневаться в легитимности 

принятых решений. А когда я буду писать 

отчёт об участии в конференции, я на-

пишу: «Какие вы молодцы! Единодушно, 

единогласно за всё голосовали, за ис-

ключением одного воздержавшегося 

(дружный смех) 

Под занавес конференции состоялось 

вручение знаков «Почётный член ВОИ» и 

дипломов «За большой вклад в дело 

становления и развития Всероссийско-

го общества инвалидов, за заслуги по 

защите прав и интересов инвалидов и 

интеграции их в общество». 

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

Мансурова Галина Владимировна, 

город Первоуральск:

— Для того чтобы заключить договор 

на получение этих субсидий, там надо, 

наверно, листов 20 заполнить. И там 

мне говорят, что ни на канцелярщину, 

ни на что, вот только на то мероприятие, 

которое ты выполняешь в этом месяце, 

количество людей укажите — вот мы на 

это даём... 

Но, я хочу, раз вы наш куратор и в 

Москве бываете... Что же Терентьев-то 

наш там сидит и не может добиться? 

Чтобы это законом установили, если 

субсидии уже дают нам, муниципалите-

там, так пусть оговорят, что можем и на 

канцелярщину взять. 

Мы откуда берём? Ходим с протяну-

той рукой. Все говорят, что очень тяжело 

работать, вот я 5 лет работаю бесплатно, 

я ни рубля не получала, но я работала, 

потому что я, видимо, рождена таким 

человеком, раз я взяла много на себя... 

Да в какую дверь стучаться, скажи-

те? Вы говорите: стремитесь, учитесь, 

туда... работодатель... и тому подобное. 

Надо, чтобы узаконенное это было. Ведь 

раньше всё это было!.. А вот сейчас вре-

мя пришло — «нельзя!» 

Юсупова Ирина Николаевна, 

город Невьянск:

— Галина Владимировна, можно я 

отвечу на ваш вопрос? Это Невьянск, 

который получает и зарплату через 

администрацию, и который получает 


